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记者：建设一支强大的现代化火

箭军，是一项开创性的伟大事业。请

问火箭军官兵如何更好地履行这一历

史使命？

赵瑞宝代表：建设一支强大的现
代化火箭军，是一代代火箭军官兵的
不懈追求和光荣梦想，也是实现火箭
军“强大”和“现代化”的必由之路。

习主席到火箭军机关视察时强调，要
在提升战略遏制能力上实现新突破，
在提高备战实战化水平上实现新突
破，在加强战略运用上实现新突破。
这“三个新突破”的战略要求，就是火
箭军战斗力建设新的增长点。

怎样实现“三个新突破”？我觉得，
就是要牢记统帅殷切嘱托，聚焦实战化

这个根本出发点，把“准星”始终对准打
仗“靶心”，聚力凝神抓建为战、以建促
战，锲而不舍、一丝不苟抓好实战化训
练，磨砺“大国剑锋”，提高打赢能力。

丁国林代表：“一流军队是干出来
的，强军之路是走出来的。”虽然我身
处基层，但我始终关注火箭军整体建
设。由“兵”变“军”后，火箭军着眼新

体制新职能新使命，以超常举措抓练
兵备战，锤炼实战化条件下核常导弹
战略能力已成常态。

这次，习主席再次强调，要坚持用
改革的思路和办法解决练兵备战工作
中存在的突出问题，大抓实战化军事
训练，加快提高我军战斗力。未来，我
们要做到“战略升级只争朝夕，剑啸长
空弹道有痕，密闭蛰伏挑战极限”，努
力锻造具有“王牌”“底牌”作用的“撒
手锏”部队，切实做到召之即来、来之
能战、战之必胜，坚决完成党和人民赋
予的新时代使命任务。

（本报北京3月15日电）

备战打仗磨砺“大国剑锋”

记者：火箭军作为一支重要战略

力量，对官兵思想政治上的要求更

高。请问如何确保“大国长剑”掌握在

对党忠诚的可靠人手里？

赵瑞宝代表：“确保部队绝对忠诚、
绝对纯洁、绝对可靠”“确保火箭军在思
想上政治上特别过硬”，这是习主席对
火箭军提出的要求，也是火箭军着力
铸就的政治品格。

作为部队主官，我切身感受到统
帅对火箭军建设倾注的深情与心血。
2012 年 12 月 5日，习主席亲切接见原
第二炮兵第八次党代会代表时强调，
确保部队绝对忠诚、绝对纯洁、绝对可
靠。这其中蕴含的深意和重托不言自
明。习主席亲自决策将第二炮兵更名
为火箭军，2015 年 12 月 31 日，亲自授
予军旗并致训词，这是给予火箭军的

最大信任、最大关怀、最高荣誉。
火箭军是党中央、中央军委直接掌

握使用的战略力量，我们必须毫不动摇
坚持党对军队的绝对领导，全面深入贯
彻军委主席负责制，严守政治纪律和政
治规矩，确保部队始终同党中央、中央
军委和习主席保持高度一致，坚决听从
党中央、中央军委和习主席指挥。

沙子呷代表：砺剑前行，忠诚至

上。作为一名来自基层的人大代表，
我感到，对党绝对忠诚，就是要做到党
叫干啥就干啥。我们是导弹“筑巢
人”，战位在岩层深处。战友们都说，
尽管环境艰苦，但习主席的嘱托就是
我们奋进的力量！

党的十八大以来，火箭军部队抓好
党的创新理论武装，不断强化官兵政治
意识、大局意识、核心意识、看齐意识，
维护核心、听党指挥的思想根子越扎越
深；着力打造理想信念教育基地，使官
兵在深情追寻和精神洗礼中，铸就永远
忠诚于党的“大国剑魂”。如今，火箭军
官兵的骨血里，“导弹听我话、我听党的
话”，已成为永恒的“忠诚基因”。

绝对忠诚铸就“大国剑魂”

记者：火箭军作为一支新军种，在

新时代新起点新征程上如何推进战略

转型？

丁国林代表：何以强军，唯有创
新。社会上有句流行语叫“东风快递、使
命必达”，说的就是火箭军。为什么说得
这么底气十足？因为我们始终注重自主
创新，将主动权牢牢掌握在自己手里。

“要加强国防科技创新，加快建设
军民融合创新体系，大力提高国防科技
自主创新能力，加大先进科技成果转化
运用力度，推动我军建设向质量效能型
和科技密集型转变。”当面聆听习主席
重要讲话，我深深感到：新时代实现火
箭军的“强大”和“现代化”，必须依靠科
技创新，与时俱进锤炼“大国剑法”。

放眼世界，创新已成为战争胜负
的引擎。火箭军作为高科技战略军
种，“数字化”与“实战化”必须并驾齐
驱。我负责的工作是导调考评，深知
“砺剑石”越坚硬，“倚天剑”才越锋
利。不断用科技创新提升战略能力，
关键时刻火箭军一定能够成为一锤定
音的战略重器。

沙子呷代表：当兵 16年，我见证了
火箭军的飞速发展。通俗讲就是：如
今，导弹个头越来越小，打击精度越来
越高，毁伤威力越来越强；战车机动越
来越远，作战半径越来越大；全道路机
动、全地域发射、全方位控制、全天候
突击能力越来越强，“百发百中旅”越
来越多。

这次参加两会，和许多来自火箭
军的代表委员聊起这个话题，大家一
致感到：科技创新离不开人才。近年
来，火箭军大力实施人才培养工程，取
得良好成效。火箭军的脱胎换骨，正
是源自越来越多人才的矢志创新。

科技创新锤炼“大国剑法”

受访代表

军队人大代表、火箭军某部
政委 赵瑞宝

军队人大代表、火箭军某部
处长 丁国林

军队人大代表、火箭军某部
副营长 沙子呷

右图：本报记者刘建伟（左一）

采访军队人大代表丁国林、赵瑞宝、

沙子呷（左二至左四）。徐小龙摄

砺剑前行 忠诚至上
—来自火箭军的军队人大代表畅谈履行强军兴军使命担当

■本报记者 刘建伟

中国特色社会主义进入新时代。新时
代是奋斗者的时代，代表委员以饱满的热
情、奋斗的姿态认真履行职责，建良言、献良
策、出良招，凝聚起奋进新时代的强大力量。

焦梦梦

军人的前途命运，历来与国家民族的
前途命运紧密相连，与军队的建设发展休
戚与共。我们要自觉把个人梦想融入强
军梦，在强军事业中绽放青春梦想。

侯书宝

微观两会

3月 15日上午，全国政协

十三届一次会议在人民大会堂

举行闭幕会。端端看到，闭幕会

开始前，主席台两侧的大屏幕上

播放了一段历史纪录片，讲述了

69年前全国政协成立的经过，

凸现了这一伟大政治创造、新型

政党制度“心中有人民”的鲜明

底色。

“以人民为中心履职尽责”，

是端端采访本次全国政协会议

随时能感受到的。据端端了解，

截至3月9日17时，2000多名政

协委员以及政协各参加单位共

提出提案 5360件，经审查立案

4438件，合并处理 88件，转为

意见和建议777件。打好“三大

攻坚战”，推动高质量发展，提高

保障和改善民生水平，壮大数字

文化产业，改革个人所得税，鼓

励大学生、返乡农民工创业就

业，加快培育住房租赁市场，建

设美丽中国……都是委员们关

心的话题。

更重要的是，新修订的全国

政协章程新设立了“委员”一章，

对委员履职尽责等提出了明确

要求。新当选的全国政协主席

汪洋在闭幕会上说，希望大家做

好新修订章程实施第一年的“委

员作业”，在明年大会报到时，不

仅能提出好的提案，也能用自己

的实际行动交上一份好的履职

报告。

（执笔：康 哲）

心中有人民
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会场连连看

3 月 14 日傍晚，由于第二天休
会，忙碌了十来天的代表们终于可
以稍作停歇。“明天有什么打算？”
面对记者的提问，北京卫戍区某部
中队长程诚代表笑着说：“还没想
好，可能会先休息一下。”

可今天一大早，记者在京西宾
馆门口，看到程诚步履急促往外走。

程诚说，作为一名中队主官，
十几天不在中队，心里感觉空落落
的，挺牵挂大家。所以她简单吃过
早饭，就乘车赶回单位。

原本的休息日，被程诚安排得
满满当当：到训练一线，了解官兵
训练开展情况；把自己初步整理的
辅导资料发放给中队理论骨干，带
领大家先行学习两会精神。

记者采访发现，和程诚一样，
很多代表除了必要的休息外，均以
不同的方式度过了充实的一天。

对于第 82集团军某旅连长习朝
峰代表来说，这个休息日有点像训

练日—
这一天，习朝峰给自己安排了

3 个小时的训练：热身活动 10 分
钟，平板支撑、俯卧撑、仰卧起坐
组合训练20分钟，跑步 30分钟……

而第 83 集团军某部教员杨磊
代表的这个休息日，则是参观见
学日—

这一天，他先后去了圆明园、
国防大学、军事博物馆等地方。杨
磊说，一路参观见学，自己心中的
信念越来越坚定：一定要刻苦训
练、矢志强军。

对于河北省军区政委韩晓东代
表来说，这个休息日依旧很忙碌。
一大早，他就赶往河北省人民政府
驻北京办事处，参加河北省在京召
开的一个重要会议。

虽是休息日，但代表们依旧以
进取的姿态，行进在实现中国梦强
军梦的征程上。

（本报北京3月15日电）

忙碌的休息日
■本报记者 周 远

来自武警部队的赵贺代表眉眼清
秀，若无介绍，很难想到这名上尉曾带队
成功处置了 20余次突发事件。因任务
完成出色，他被评为第 19届“中国武警
十大忠诚卫士”。

荣誉的背后，是常人想象不到的艰
辛付出。战友说，赵贺在工作、训练和执
行任务中，始终保持着一股敢拼命和较
真的倔劲儿。

为保证碰到突发情况能够快速行
动，赵贺带领队员反复研究目标区域内
街道和建筑结构特点，走遍每条街道，摸
清每幢建筑物结构，还手绘了百余份略
图。为了确保关键时刻冲得上，他手上
磨出血泡依然坚持训练，腿上划出血口
还完成反恐演练，练就了一身硬功夫。

临危不惧，冷静应战，能做出正确的

指挥判断，是赵贺的过人之处。那年夏
天，正在执勤的赵贺突然接到上级案情
通报：暴徒疯狂袭击过往群众。他迅速
带领官兵赶向事发地域，冒着生命危险
成功处置。

3月 12日，习主席出席解放军和武
警部队代表团全体会议时强调，要大抓
实战化军事训练，加快提高我军战斗
力。这让赵贺深感责任重大。这几天，
他一直在思索如何才能不负统帅嘱托。
即便今天是休息日，他也没有放松，依旧
在认真修改一份关于提高实战化训练水
平的建议。

赵贺说，回到部队后，他会和战友们
一起努力，用扎实过硬的成绩，回报习主席
的关怀！

（本报北京3月15日电）

忠诚卫士忠诚履职
■帅刚社 本报记者 张海华
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图①：军队政协委员在会议间隙交流。
图②：军队政协委员接受媒体采访。
图③：在天安门广场执勤的战士引起外国记者关注。
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